
 
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

 
 

 
 
 
 
 
 
Gemeinde Oelixdorf 
 
 
Gremium 
 
Gemeindevertretung 
 
 
Tag                                      Beginn                                            Ende 
 
28.09.2009                           19.30 Uhr                                        21.00 Uhr 
 
 
Ort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56, Oelixdorf 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 
 

gez. Heuberger 
- Vorsitzender - 

 
 
 
 

gez. Widmann 
- Protokollführerin - 

 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
 
 
zum Protokoll der Sitzung  
der Gemeindevertretung Oelixdorf 
 
 
am 28.09.2009 
 
 
 
Mitglieder: 
 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

   
 
CDU Manfred Bertermann 

 
X 

 

 
 Anne Kahl 

  
X 

 
 Jörgen Heuberger - Bürgermeister - 

 
X 

 

 
 Thies Möller  2. stellv. Bürgermeister - 

 
X 

 

 
 Gunnar Lauritzen 

 
X (bis 20.30 Uhr) 

 

 
 Bernd-Jürgen Schüler 

 
X 

 

 
 Heinz Teckenburg 

 
X 

 

 
SPD Klaus Albrecht 1. stellv. Bürgermeister - 

 
X 

 

 
 Rainer Gosau 

 
X 

 

 
 Gero Pulmer 

 
X 

 

 
 Gisela Albrecht 

 
X 

 

 
FDP Walter Broocks 

  
X 

 
 Manfred Carstens 

 
X 

 

 
Ferner anwesend: 
 
Herr Rentz 
 
 
 
 
     Frau Widmann als Protokollführerin 



  
Gemeinde Oelixdorf    
  - Gemeindevertretung - 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        Einladung 
        zur Sitzung 

 

Gemeindevertretung 

Datum 

Mo., 28.09.2009 

Uhrzeit 

19.30 Uhr 
Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus,  
Oberstraße 56 in Oelixdorf 

 
 
x öffentlich 

 
 
o nichtöffentlich 

 

T a g e s o r d n u n g. 
 
1.  Anträge zur Tagesordnung 
2.  Einwohnerfragestunde 
3.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
4.  Verlängerung des Fahrbüchereivertrages 
     - s. Drucks. Nr. 9/2009 u. Sitzungen des Schul-, Sport- u. Sozialausschusses vom 
 07.09.2009 und des Finanzausschusses vom 21.09.2009 - 
5.  Zuschuss für einen Pkw-Anhänger für den Oelixdorfer Musikzug 
      - s. Sitzungen des Schul-, Sport- und Sozialausschusses vom 07.09.2009 und des  
 Finanzausschusses vom 21.09.2009 - 
6.  Übernahme von Restkosten für das Naturklassenzimmer in der Grundschule 
 - s. anl. Schreiben des Fördervereins Grundschule vom 04.09.2009 und Sitzung des  
 Finanzausschusses vom 21.09.2009 (Dringlichkeitsantrag) - 
7.  Sanierungsmaßnahmen in der Gaststätte „Unter den Linden“ 
     - s. Sitzungen des Bau- und Umweltausschusses vom 02.09.2009 und des  
 Finanzausschusses vom 21.09.2009 - 
8.  Straßenbeleuchtung im Bereich Kalbsberg und Oberstraße 
     - s. Sitzungen des Bau- und Umweltausschusses vom 10.09.2009 und des  
 Finanzausschusses vom 21.09.2009 - 
9. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Ausgaben im Haushaltsjahr 2009  
     - s. Drucks. Nr. 11/2009 und Sitzung des Finanzausschusses vom 21.09.2009 - 

10.  Region Itzehoe - Weitere Zusammenarbeit 
     - s. Drucks. Nr. 10/2009 und Sitzung des Finanzausschusses vom 21.09.2009 - 
11.  Mitteilungen und Anfragen 
12.  Genehmigung von überplanmäßigen Ausgaben (nicht öffentlich) 
   - s. Sitzung des Finanzausschusses vom 21.09.2009 - 

 
 
 gez. Heuberger 
- Bürgermeister - 

Chaussee 31 
 

25524 Oelixdorf 
 

(:  04821 - 9659 
 

Fax: 
E-Mail:j.heuberger@t-
online.de 
 
11.09.2009 



Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
der Gemeindevertretung fest. 
 
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
Zu Pkt. 3: Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
1. Die Einladung zu einem Vorgespräch am 12.10.2009 mit Interessenten zur Anpachtung 

der Gaststätte „Unter den Linden“ wurde versandt. Zwischenzeitlich ist eine weitere te-
lefonische Bewerbung eingegangen. Herr Bgm. Heuberger bat um eine schriftliche In-
teressenbekundung. Mit zwei Bewerbern wird die Gaststätte noch in Augenschein ge-
nommen. 
Herr Bgm. Heuberger hält ein Treffen mit den Fraktionsvorsitzenden eine halbe Stunde 
vor Beginn der Gespräche für sinnvoll, um einige an die Bewerber zu richtende Fragen 
zu formulieren. Herr Bgm. Heuberger wird sich dbzgl. noch mit den Fraktionsvorsitzen-
den in Verbindung setzen. 
 

2. Am 08.10.2009 um 18.45 Uhr beginnt der Laternenumzug. Treffpunkt ist beim Feuer-
wehrgerätehaus. 
 

3. Das Schadstoffmobil steht am 07.10.2009 in der Zeit von 13.00 Uhr bis 17.00 Uhr e-
benfalls beim Feuerwehrgerätehaus. 
 

4. Am 02.10.2009 ist ein Blutspendetermin. 
 

5. Die von der Kreiswasserbehörde festgesetzte Abwasserabgabe für das Jahr 2008 be-
läuft sich für die Gemeinde auf 13.200 €. 

 
 
Zu Pkt. 4: Verlängerung des Fahrbüchereivertrages 
 
Nach einem Bericht von Frau Albrecht über die Beratungen im Schul-, Sport- und Sozial-
ausschuss sowie einem Bericht von Herrn Bertermann aus dem Finanzausschuss ergeht 
folgender Beschluss: 
 
Die Gemeinde Oelixdorf stimmt dem neuen Vertragsabschluss mit dem Büchereiverein 
Schleswig-Holstein e.V. und dem Kreis Steinburg für den Zeitraum vom 01.01.2010 bis 
31.12.2012 zu und ermächtigt Herrn Bgm. Heuberger, die Verträge zu unterschreiben. 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
Vor Behandlung des nächsten Tagesordnungspunktes verlässt Herr Möller aus Befangen-
heitsgründen den Sitzungssaal. Er nimmt an der folgenden Beratung und Beschlussfas-
sung nicht teil.  
 



 
Zu Pkt 5: Zuschuss für einen Pkw-Anhänger für den Oelixdorfer Musikzug 
 
Frau Albrecht berichtet über die Beratungen im Schul-, Sport- und Sozialausschuss und 
wiederholt die dabei geäußerte Kritik an der Nichtbeachtung der Maßgaben für eine ord-
nungsgemäße Antragstellung.  
Herr Bertermann ergänzt hinsichtlich der Beratungen im Finanzausschuss, dass der alte 
Anhänger für 300 € an ein Vereinsmitglied veräußert wurde. Nach Auskunft der Feuerwehr 
überstieg diese Summe jedoch den Wert des Anhängers, so dass der Betrag quasi als 
Spende für die Feuerwehr zu verstehen ist. 
 
Herr Albrecht hat festgestellt, dass mehrere Vereine aus in der Vergangenheit geübten Kri-
tiken an mangelhaften Zuschussanträgen keine Konsequenzen gezogen haben. Er schlägt 
daher eine grundsätzliche Klarstellung vor, wonach im Falle nicht ordnungsgemäßer Anträ-
ge keine Berücksichtigung derselben erfolgt. 
 
Danach ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeinde Oelixdorf gewährt dem Oelixdorfer Musikzug für die Beschaffung eines Pkw-
Anhängers, ebenso wie der Kreissportverband, einen Zuschuss in Höhe von 655,22 €. Ei-
ner außerplanmäßigen Ausgabe wird zugestimmt. Entsprechende Mittel sind im 1. Nach-
tragshaushaltsplan 2009 zu veranschlagen.  
 
Die Gemeinde wird zukünftig nur über ordnungsgemäß gestellte Anträge gem. der Zu-
schussrichtlinie der Gemeinde befinden. Hierzu zählt auch, dass vor Antragstellung mindes-
tens drei vergleichbare Angebote einzuholen sind. 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
Herr Möller nimmt erneut an der Sitzung teil. 
 
 
Zu Pkt. 6: Übernahme von Restkosten für das Naturklassenzimmer in der Grund- 
  schule 
 
Nach einem kurzen Bericht von Herrn Bertermann über die Beratungen im Finanzaus-
schuss ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung gewährt dem Förderverein der Grundschule Oelixdorf einen Zu-
schuss zur Abdeckung der Restkosten für die Herstellung des Naturklassenzimmers in der 
Grundschule in Höhe von 1.122,87 €. Einer außerplanmäßigen Ausgabe wird zugestimmt. 
Entsprechende Mittel sind im 1. Nachtragshaushaltsplan 2009 zu veranschlagen.  
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
 
Zu Pkt. 7: Sanierungsmaßnahmen in der Gaststätte „Unter den Linden“ 
 
Nach einer Aussprache ergehen folgende Beschlüsse: 
 
1. Die erforderlichen Baumpflegearbeiten und die Herstellung einer Drainage an der Gast-

stätte „Unter den Linden“ sind kurzfristig durchzuführen. Die Baumpflegearbeiten sind 
allerdings erst ab dem 15.10.2009 vorzunehmen. 
 



2. Es sind für die Position 1, 2, 2.1, 3 und 3.1 laut des vorliegenden Angebotes des Gar-
tenbaubetriebes weitere Vergleichsangebote einzuholen. Der Bürgermeister wird er-
mächtigt, dem wirtschaftlichsten Anbieter den Auftrag zu erteilen. Einer überplanmäßi-
gen Ausgabe bis zu einer Höhe von 10.000 € wird zugestimmt. Entsprechende Mittel 
sind im 1. Nachtragshaushalt 2009 bereit zu stellen.  
 

3. Die Verwaltung wird gebeten, für die Malerarbeiten und für die Restarbeiten in der Kü-
che gemäß des Protokolles der Sitzung des Bau- und Umweltausschusses vom 
02.09.2009 jeweils drei Vergleichsangebote einzuholen.  
Die Versiegelung des Parkettfußbodens soll mit Öl erfolgen. Die Verwaltung wird gebe-
ten, ein aktuelleres Angebot bei der Fa. Kibek einzuholen, da das bereits vorliegende 
Angebot relativ alt ist. Die Fa. Rave ist um die Hergabe eines modifizierten Angebotes 
hinsichtlich der Ölversiegelung zu bitten. 
 

4. Für die Maßnahmen nach Ziff. 1 - 9 des Protokolles des Bau- und Umweltausschusses 
vom 02.09.2009 wird Herr Bgm. Heuberger, soweit einzelne Arbeiten nicht schon von 
anderen Unternehmen, z.B. dem Gartenbaubetrieb, übernommen werden, zu einer 
Vergabe ohne die Einholung von Vergleichsangeboten ermächtigt. 
 

5. Herr Bgm. Heuberger und der 1. stellv. Herr Bgm. Albrecht werden ermächtigt, auf der 
Grundlage aller vorliegenden Angebote ein Gespräch mit der Pächterin zu führen und 
dabei zu verhandeln, welche Arbeiten in die Verantwortung und Kostenlast der Pächte-
rin fallen. 
Über alle Ergebnisse soll in der nächsten Sitzung des Finanzausschusses beraten wer-
den. 

 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
 
Zu Pkt. 8: Straßenbeleuchtung im Bereich Kalbsberg und Oberstraße 
 
Nach einem Bericht von Herrn Schüler aus dem Bau- und Umweltausschuss sowie von 
Herrn Bertermann aus dem Finanzausschuss ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung plant für das Aufstellen von neuen Straßenlampen im Bereich 
Kalbsberg und Oberstraße im Haushaltsplan 2010 bzw. 2011 Finanzmittel ein. Die Aufstel-
lung der Lampen soll erst nach Abschluss der Enderschließungsarbeiten im B-Plangebiet 
Nr. 10 durchgeführt werden. 
Die Verwaltung wird gebeten, neben dem von der Fa. Martini zu erwartenden Kostenange-
bot, zwei weitere Angebote einzuholen. 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
 
Zu Pkt. 9: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Ausgaben  
  im Haushaltsjahr 2009 
 
Nach einem Bericht von Herrn Bertermann über die Beratungen im Finanzausschuss ergeht 
folgender Beschluss: 
 
Die in der Druck.-Nr. 11/2009 aufgeführten über- und außerplanmäßigen Ausgaben (lfd. Nr. 
20 - 22, 24 - 28, 30, 32 - 40, 42-63) werden gem. § 82 GO zur Kenntnis genommen. Die 
Eilentscheidungen zu den lfd. Nr. 19, 23, 29, 31 und 41 werden genehmigt. 
 



Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
 
Zu Pkt. 10:  Region Itzehoe - Weitere Zusammenarbeit 
 
Herr Bgm. Heuberger führt aus, dass der Vertrag mit dem Regionalmanagement, Fa. GLC, 
gekündigt wurde, da aus einigen Mitgliedsgemeinden der Region Itzehoe Kritik an der zu 
wenig projektbezogenen Arbeit geübt wurde. Gleichwohl ist aber auch auf positive Entwick-
lungen zurück zu blicken, z.B. auf die konversionsbedingte Anhebung von Wohnkontingen-
ten in der Gemeinde Breitenburg oder auf die Bildung von Finanzmittelfonds. Zudem ist 
festzustellen, dass eine engere Zusammenarbeit bzw. Kooperation zwischen den Gemein-
den stattfindet. 
 
Es ergehen folgende Beschlüsse: 
 
1. Die Gemeinde bekennt sich weiterhin zur Region Itzehoe. 

 
2. Die Gemeinde erklärt sich bereit, auch in den kommenden 3 Jahren, somit bis ein-

schließlich des Jahres 2012, ihren Kostenanteil entsprechend der Kostenverteilung laut 
Anlage 1 zur Beschlussvorlage Drucks.-Nr. 10/2009 zu leisten. 
 

3. Die Gemeinde stimmt der als Anlage 4 zur Drucks.-Nr. 10/2009 beigefügten neuen Ziel-
vereinbarung mit der Region Itzehoe zu. 

 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
 
Zu Pkt. 11: Mitteilungen und Anfragen 
 
1. Herr Schüler erkundigt sich, ob bereits ein Termin mit dem Ordnungsamt und der Poli-

zei hinsichtlich der Erstellung eines Verkehrskonzeptes gefunden wurde. Herr Bgm. 
Heuberger gibt hierzu den 27.10.2009 um 10.00 Uhr, Treffpunkt bei der Drogerie, an. 
 

2. Herr Schüler fragt, ob eine Überprüfung der Lüftungsanlage in der Gaststätte „Unter 
den Linden“ erfolgt ist, da diese wohl Funktionsstörungen aufweist. Herr Bgm. Heuber-
ger verneint dieses, da der Missstand erst seit rund einer Woche bekannt ist. 
 

3. Herr Bertermann erkundigt sich nach der Durchführung der Schredderaktion, woraufhin 
Herr Bgm. Heuberger die erste Novemberwoche avisiert. Entsprechende Bekanntma-
chungen folgen. 
 

4. Aus zeitlich bedingten Gründen ist es entgegen der Ankündigung unter TOP 9 der Fi-
nanzausschusssitzung vom 21.09.2009 erforderlich, den Ausschuss zur Prüfung der 
Jahresrechnung am 26.10.2009 und die Sitzung des Finanzausschusses am 
28.10.2009 stattfinden zu lassen. 
 

5. Herr Pulmer hat festgestellt, dass in der Unterstraße eine Straßenlaterne beschädigt 
wurde und erkundigt sich, ob der Verursacher bekannt ist. Herr Bgm. Heuberger bejaht 
dieses. Die verantwortliche Firma hat sich gemeldet. Ein neuer Lampenkopf ist bereits 
bestellt. 
 

6. Herr Carstens hat vor dem Grundstück Nöthen 7 erhebliche Absenkungen im Gehweg 
beobachtet. Er hält eine Reparatur aus Gründen der Gefahrenabwehr zeitnah für erfor-
derlich. Herr Bgm. Heuberger wird die Gemeindearbeiter um Beseitigung der Schäden 



bitten. 
 

7. Herr Pulmer erwähnt anerkennend, dass nunmehr die Pflegearbeiten am Eckgrund-
stück Oberstraße/Am Hünengrab durchgeführt wurden. Herr Bgm. Heuberger verweist 
auf eine Leistung der Gemeindearbeiter, da die Grundstücksverhältnisse im Grenzver-
lauf vermengt sind. Zum Teil liegt privater Grund im öffentlichen Bereich und umge-
kehrt. Hier wird noch eine Klärung herbeizuführen sein. Nach Abzug der Gegenrech-
nung im Flächentausch zwischen der Gemeinde und dem Anlieger verbleibt ein Areal 
von rund  
8 m², das die Gemeinde dem Anlieger noch abkaufen müsste. Herr Bgm. Heuberger 
stellt eine zeitnahe Behandlung der Angelegenheit in den gemeindlichen Gremien in 
Aussicht. 

 
 
Vor der Behandlung des nächsten Tagesordnungspunktes wird die Nichtöffentlichkeit 
hergestellt. 
 


